## Domina informalidad 40% del agro (El Reforma 24/05/10)

Domina informalidad 40% del agro (El Reforma 24/05/10) Javier Usabiaga, presidente de la Comisión de Desarrollo Rural, destacó que los productores requieren formalidad para poder ser parte del mercado. Foto: Archivo Cuando el nivel de producción no es suficiente para vender, el productor no se formaliza con un RFC y menos con facturas, afirman productores Verónica Gascón Ciudad de México (24 mayo 2010).- La falta de instrumentos financieros, de almacenaje, transporte, comercialización y acceso a la tecnología han hecho que el 40 por ciento de los productores agropecuarios trabajen en la informalidad, afirmaron productores y legisladores. "Cuando los niveles de producción no son suficientes para comercializar, el productor no se formaliza con un RFC y mucho menos con facturas; el productor agrícola se formaliza cuando recibe algún apoyo del Gobierno, porque es un requisito, o cuando vende sus cosechas a una empresa formal", afirmó Manuel Cruz, productor agrícola. Relató que formar parte del padrón de un apovo como el Procampo, le implicó obtener su RFC ante la Secretaría de Hacienda y al agruparse con otros productores, fueron candidatos para que las empresas compradoras de maíz se acercaran a realizar contratos de compra. lo que significó emitir facturas, pero también beneficiarse del financiamiento, almacenaje, transporte. "La formalización se da cuando el productor entra en el círculo del comercio, mientras tanto no se da, porque no tiene los recursos para hacerlo, de qué sirve tener un RFC si no se vende la cosecha, si la producción es de 3 toneladas por hectárea, mejor se la comen o la dan de trueque o al coyote", dijo el productor. Por su parte, Javier Usabiaga, presidente de la Comisión de Desarrollo Rural de la Cámara de Diputados, destacó que los productores requieren formalidad para poder ser parte del mercado y dejar de culpar de esta situación a los acaparadores. "No lo logramos formalizar al sector, nos falta mucho, le echamos la culpa a los acaparadores en lugar de crear mecanismos que fortalezcan al productor, sólo el 60 por ciento está en la formalidad, nos falta mucho", dijo Usabiaga.